
   

 

 むつ市議会第２１７回定例会一般質問 

 

 

（平成２５年９月６日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １３ 番 濵  田  栄  子  議 員 

２  ６ 番 目  時  睦  男  議 員 

３  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 

４  ９ 番 東     健  而  議 員 

５  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

６ ２０ 番 佐 々 木  隆  徳  議 員 

７ ２３ 番   池  光  弘  議 員 

８ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

９ １２ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

１０ ２４ 番 岡  崎  健  吾  議 員 

１１  ２ 番 横  垣  成  年  議 員 

１２ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 
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質 問 者   １３番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．巨樹、古木の活用 

について 

(1) 巨樹、古木の実態調査の実績はある

のか 

(2) 巨樹、古木を活用し、薬研地区を森

林セラピーの場として活用できない

か 

(3) 巨樹、古木、森林の大切さをアピー

ルし、森づくりの林業の雇用拡大を目

指すべきと思うが、考えを問う 

(4) 巨樹、古木を活用し、歴史感のある

心の幅広い人材を育成すべきと思う

が、考えを問う 

市 長

教育委員会委員長

２．サル被害対策につ 

いて 

(1) 電気柵の設置が遅れている畑にサ

ル被害が集中している。今後の対策を

問う 

市 長

 

 

 

 

質 問 者    ６番  目  時  睦  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．観光振興について (1) ワンストップ窓口新設の趣旨と将

来展望について 

(2) 「観光地域づくりプラットフォー

ム」（仮称）の事業運営について 

市 長

２．各種選挙の執行に 

ついて 

(1) 合併以降の選挙経費削減の取り組

み経過と内容を示されたい 

(2) 人口減少にどのような対策を講じ

てきたのか 

(3) 選挙経費削減に向け、以下の点につ

いて検討する考えはないか 

①投票所の統合再編 

②投票時間の繰り上げ 

③開票事務の迅速化 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．鳥獣対策について (1) 今まで実施した鳥獣対策とその効

果について 

(2) 電気柵について 

 ①電気柵の設置基準について 

 ②電気柵の補助率と事業期間について

 ③電気柵の修理状況と申請件数及び長

さについて 

市 長

２．教育行政について (1) 児童・生徒の育成基金（仮称）の創

設について 

 ①企業、商店とタイアップして基金を

造成できないか 

市 長

教育委員会委員長

３．投票率向上につい 

て 

(1) 投票率向上に関して実施している

ことは何か 

(2) 旧市町村の投票率について 

(3) 年代別投票率について 

(4) 幼児・子供連れでの投票について 

市 長

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．公職選挙法につい 

て 

(1) 低投票率について 

(2) 投票率向上について 

(3) 選挙人年齢の引き下げについて 

(4) 選挙ポスター掲示場設置の受注者

について 

(5) 選挙ポスター掲示場の削減につい

て 

(6) インターネット選挙運動解禁につ

いて 

教育委員会委員長

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長

２．農業の振興策と将 

来展望について 

(1) 本市の土地改良区の全体像につい

て 

(2) 田畑の消滅で土地改良区の存続は

どうなるか 

(3) 土地改良区制度と賦課金制度の現

状認識と対応について 

(4)  現行農地利用面積と土地改良区の

存続について 

(5)  土地改良区取り下げ申請と負担金

の改廃について 

(6)  資金調達と小水力発電設備導入に

ついて 

(7) 雇用対策に耕作放棄地の活用をし

てはどうか 

(8) 耕作放棄地の埋め立てとコンプラ

イアンスについて 

(9) 農地売買後の土地改良区からの脱

退と賦課金について 

(10) 田を畑にして米以外の物を栽培す

る構想について 

市 長

農 業 委 員 会

会 長

３．福祉対策について 

 

(1) 在宅介護者の把握について 

(2)  在宅介護者への支援について 

(3)  介護保険財政の今後の対応につい

て 

(4) 介護前の認知症対策への取り組み

は今どうなっているか 

(5) 特養施設の入所者と入所待機者の

市 長
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数の把握について 

(6) 入所待機者の入所先送りと即日入

所について 

(7) 訪問看護と終末医療体制について 
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質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．生活保護基準の引 

き下げの影響につい

て 

(1) 減額となる受給者の世帯、人数、世

代、額について 

(2) 減額に伴い連動して影響を受ける

市の事業について 

(3) 市の具体的な対処方針について 

市 長

教育委員会委員長

２．熱中症対策につい 

て 

(1) 予防の普及啓発と取り組み状況に

ついて 

市 長

３．川内海岸のゴミ処 

理について 

(1) 護岸された海岸にたまる海草の処

理について 

(2) 防止策について 

市 長

 

 

 

 

質 問 者    ２０番  佐 々 木  隆  徳  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．水産行政について (1) 漁業経営の協業化推進を図るべき 

(2) ＴＰＰ参加による漁業への影響と

対策について 

(3) 水産課を設置し、さらに漁業振興を

図るべき 

市 長

２．教育環境について (1) 小・中一貫教育の推進に伴う、脇野

沢小学校改築の具体的計画はどのよ

うになっているのか 

教育委員会委員長

３．脇野沢温泉につい 

て 

(1) 今後の対応について 市 長
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質 問 者    ２３番    池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．企業誘致について (1) これまでの誘致企業は何社あるの

か 

(2) 誘致企業受け入れが少ない理由に

ついて 

市 長

２．災害時要援護者の 

避難対策について 

(1) 災害対策基本法改正案成立を受け

て 

①市の取り組み（概要）について 

②問題点について 

市 長

３．低投票率について (1) 投票所は何カ所あるのか 

(2) 投票率を上げる対策をしているの

か 

(3) インターネット選挙運動の効果は

あったのか 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長

 

 

 

 

質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．保健・福祉行政に 

ついて 

(1) がん対策について 

(2) 糖尿病の重症化予防について 

(3) 胃がんリスク検診導入について 

(4) 小・中学校のがん教育推進について

市 長

教育委員会委員長

２．観光行政について (1) 魅力ある観光地づくりについて 

(2) 観光協会との連携施策について 

市 長

３．環境行政について (1) 小型家電リサイクル法について 市 長
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質 問 者    １２番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災行政について (1) 防災士の育成に積極的に取り組む

べきではないか 

(2) ジュニア防災検定を推奨してはど

うか 

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

 

質 問 者    ２４番  岡  崎  健  吾  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災について (1) シェイクアウト訓練について 市 長

２．第６９回青森県民 

体育大会について 

(1) 市全体・市民みんなでおもてなしの

心をもって大会を成功させるために 

市 長

３．定住対策について (1) 婚活支援事業について 市 長

４．教育について (1) 小・中学校の皆勤賞について 

(2) 中学校における運動部活動の外部

指導者の活用について 

(3) 部活動と勉強の両立について 

(4) 学力・学習状況調査について 

(5) 学校統合について（脇野沢小・中学

校の現状と今後について） 

教育委員会委員長
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質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．道路整備について (1) 道路の舗装の現状（旧むつ地区）と

今後の舗装計画について 

(2) その内、私有道路の比率と舗装の現

状（旧むつ地区）と、過去３年間の私

有道路整備補助事業を使用した実績

及び同補助事業の拡充を含めた私有

道路舗装に対する市の考え方につい

て 

市 長

２．国保会計赤字解消 

計画と健康推進につ

いて 

(1) 赤字解消計画の現状について 

(2) 病気の早期発見、早期治療と健康推

進について 

(3) 国保会計の健全化に向けた行動計

画の策定について 

市 長

３．市有地の取り扱い 

について 

(1) 県警への市有地無償貸し付けにつ

いて 

(2) リサイクル燃料貯蔵株式会社への

貸し付けについて 

市 長

４．原子力について (1) 原子力の諸問題について 市 長
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．介護保険法改正案 

「要支援を自治体に 

移行」の報道に関連し 

て 

(1) 要支援者の介護予防サービスを介

護保険から切り離し、自治体に移行す

るという介護保険事業の後退とも取

れる事態をどのように捉えるか 

(2) 自治体に移行になったと仮定した

場合、現在のサービス事業者と自治体

の関係はどのように変化するのか 

(3) 自治体が運営することによる保険

料、利用料の変化は考えられるか 

市 長

２．「北方領土青少年 

等現地視察事業」に 

関連して 

(1) 大湊中学校生徒が、当該事業に参加

するに至った経緯及び決定の判断基

準は何か 

(2) 参加することに対する生徒、父兄及

び教師等の反応はどうだったか 

(3) 北方領土を含め、古くて新しい領土

問題に関する社会科授業の取り扱い

はどうしているか 

教育委員会委員長

３．多発するクマの出 

没に関連して 

(1) むつ市周辺に出没するクマの個体

把握数及び近年の出没傾向並びに農

作物及び樹木への皮剥ぎ等の被害状

況はどうなっているか 

(2) 地域住民の生命を脅かしているこ

とに対し、ニホンザル及びカモシカと

同じ扱いで処理することに異論があ

るが、どう考えているか 

(3) 抜本的な被害防止及び捕獲・駆除対

策は考えているか 

市 長
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